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　2018年は、絶対に変わらないものなんかな
い！ということが印象に残った1年でした。黙殺
されていたセクシャル・ハラスメントが、SNSで
世界を駆け巡った＃Me Tooによって暴き出さ
れ、揺らぐはずのない男性優位の社会が揺らい
でいます。どんなに強大に見えても不公正な土
台に立つものは、小さくても正義の声が集まれ
ば揺らぎ崩れ去るのです。#Me Tooも最初は小
さな声でした。思うだけでは変わりません。嫌な
ことにははっきりしたNo！の声をあげましょう。

　昨年1月、都立病院経営委員会は一般地方独立行政法人が制度的にも最も柔軟で都立病院にふさわしい経営形態だと報
告しました。それを受けて3月には、東京都が「都立病院新改革実行プラン2018」を発表し、今後も都立病院として安定的に医
療サービスを提供するために「一般地方独立行政法人を含めた各経営形態における人事・給与、財務面等のメリットやデメ
リットなど（略）本計画期間中に検討を進めていきます」としました。そして現在、病院経営本部がどのような検討を行っている
のか、私たち職員にも都民にも全く明らかになっていません。「これって民主主義？」な状態です。これが都立病院地方独法化
問題の実態です。
　都立病院の地方独法化は既定方針でも何でもなく、検討しているにすぎないのです。ですから運動の力で地方独法化とい
う結論を撤回させることは十分可能です。
　都立病院の経営形態は地方独立行政法人がふさわしいと報告した病院経営委員会。ご存知でした？経営本部長が選んだ企
業経営者や学識経験者など12人で構成されています。都立病院の利用者や私たち都立病院で働く労働者の立場を代表する
人は一人も経営員会に入っていません。つまり経営委員会は、経営本部が望むような結論（地方独立行政法人がふさわしい）
を出すためのものなのです。ここには民主主義のカケラもありません。ですから都立病院の地方独立行政法人化を許すことは
民主主義の問題なのです。

　昨年は、都知事が宣言した「働きかた改革」を実効性あるものとして長時間労働をやめ、健康に働ける労働条件
の改善に力を入れてきました。
　今年は、一段と都立病院の地方独立行政法人化が危惧されます。都立・公社病院を充実させる運動に加え、健康
を自己責任にして切り捨てる都政ではなく、都民の困難に寄り添う都政を求める運動を進める必要があります。
　今年も厳しい年と予想されますが、病院支部3000名、団結してともに頑張りましょう。
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職場の悩み相談に乗ります
LINE@アプリの登録が必要です

＃看護師のしぶ子さんで検索
@Byoinsibu_Tocho 都立病院のお役立ち情報を発信しています

あなたの職場の健康度は？いますぐチェック

都立病院で働くしぶ子さんが
つぶやいています。
共感することもあるはず！
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公教育を守るアメリカの教師の運動は赤
いものを身に着けて出勤するささやかな
抵抗から始まったⓒレイバーネット

#ただ働きさせるな

#都立病院独法化反対#都立病院独法化反対

#月10回も夜勤させるな！



止めよう！
都立病院の独法化都立病院の独法化

　なぜ都立病院を地方独立行政法人化しなければならないのでしょうか？「赤字だから仕方ない」と思われた方も多いと思
います。一般会計から都立病院会計に繰入れられている約400億円について赤字だとする誤った議論が流布されてきまし
た。しかしこの間400億円が赤字の埋め合わせではないことが明らかになりました。都議会でも「行政的医療を提供するため
には不可欠化な経費として、地方公営企業法などに基づき、一定のルールを定め」繰り入れていると経営本部が答弁していま
す。 図１は繰入金の内訳を示したグラフです。このように法令などに基づき一般会計から繰り入れられている400億円は、赤
字の穴埋めなどでは決してありません。

　独法化の理由として経営本部は、「機動的で柔軟な病院経営ができる」と主張しています。地方独立行政法人化されれば、
例えば診療報酬改定に応じて柔軟に職員を増やせるので経営が良くなる。本当でしょうか？ 図２は公立病院の経営上位ベス
ト10です。地方独立行政法人病院は1つしか入っていません。もし地方独立行政法人が柔軟で機動的な病院経営が可能なら
全国に53もある地方独法病院がもっと入っていていいはずです。なぜでしょう？そもそも地方独立行政法人制度は、地方自
治体の業務を切り捨てるためのもので、住民のニーズを細やかにくみ取って病院経営に活かす制度ではないのです。

都立病院を独法化する理由はない

図１ 400億円の使い道の「真相」（平成28年度決算）

図２ 純自己収支比率（100%以上）の分布状況
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　地方独法化に伴い給与も検討すると言っています。都には一足先に地方独立行政法人化された健康長寿医療センターが
あります。給与表が公開されているのでそれを基に試算してみました。それが 図３です。28歳までは地方独法職員の給与が
高いのですが以降逆転されます。働き続けても給与が上がらないのが特徴です。職員を使い捨てる、つまり若い時だけ働いて
くれればいいよという給与表です。こんな給与表を採用する地方独法という制度は職員が活躍できるようなものではありま
せん。

都立病院の独法化問題をもっと詳しく知るには
都立病院の充実を求める連絡会のサイトもご覧ください。

生涯賃金が減額される！

図３ 地方独法化で労働条件はどうなる？

https://toritu-mamoru.com/ URL
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健康長寿の基本給カーブ。
これがボーナス等を計算する
基準になるので生涯賃金を
抑え込む原因に。

この差額が管理職手当の
原資になる。

20代は健康長寿が高いが
30前半で逆転する。
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署名に
ご協力
ください。



みんなの力を合わせれば
地方独法化は止められる!
みんなができることをやれば地方独法化は止められます。

LINE@
都庁職病院支部

職場の悩み相談に乗ります
LINE@アプリの登録が必要です

@Byoinsibu_Tocho

看護師のしぶ子さんのLINEスタンプが出来ました！

ファーストレベル

セカンドレベル

トップレベル

サードレベル

「しぶ子の初夢」

みなさんのフォロー
お待ちしてます！

　支部も取り組む都立病院の充実を求める連絡会の署名
をする。分会が行う独法化学習会に参加する。病院支部の
LINE＠の友達、ツイッターのフォロワーになり積極的に情
報を受け取り拡散する。

　連絡会の署名を家族や友達に協力してもらう。連絡会の
ツイッターフォロワーになり拡散する。分会の学習会に職
場のみんなを誘う。

　#都立病院独法化反対 をSNSで拡散する。ちがう病棟の
友達にも署名をお願いする。分会の学習会で意見を言う。

　分会で学習会を企画する。街頭で署名活動をする。デモ
を企画する。地元出身の都議会議員に都立病院独法化の
問題点を訴える。
　ここまで読んでくれたらファーストレベルはクリア！次は
支部のSNSフォローをよろしくです。

4コママン
ガ

看護師なら誰もが一度は使ったことがある言葉や、日常会話で使えるスタンプが多数！

　また、病院支部の組合員の方は、指定のアンケートにご
回答いただくと、LINEスタンプ購入金額（120円分）を
キャッシュバック（Amazonギフト券120円分）させていた
だきます！

　是非この機会にダウンロードして、職場
の人たちとのLINEで使ってみて下さい！

①病院支部LINEアカウントを友達登録
②アンケートフォームのURL付きメッセージを受信
③URLをクリックしてアンケートフォームに移動
④アンケートを回答後、ご記入いただきたメールアドレス宛に、
　Amazonギフト券120円分をお送りいたします。

ダウンロードキャンペーン実施中ダウンロードキャンペーン実施中
▽アンケートの回答方法はこちら▽

ダウンロードは
こちらから
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